



Assemblée générale SHNPR - 6/12/2025

L'AG est déclarée ouverte à 18h. Le président rappelle la disparition brutale de Dominique Fraysse qui nous a bouleversés en juillet dernier.

L'association compte 58 adhérents. 26 sont présents ce jour, 12 ont donné pouvoir soit au total 38 mandats attribués.

Sont excusés David Ratsimba, conseiller départemental et Sébastien Cottet de la ville de La Roche sur Foron contraint de quitter l'assemblée.

Le président remercie de sa présence Martine Ikpefan du Dauphiné et Armelle de Richter, du même journal, arrivée un peu plus tard.

1. Rapport moral présenté par Alain Bénard (consultable sur le site)

A l'intention de tous et en particulier des nouveaux adhérents, Alain Bénard, président, rappelle

Les valeurs et l'objet de l'association. La SHNPR se doit de :

- Promouvoir et favoriser l'étude des sciences de la nature.
- Donner accès à ces connaissances au public.
- Former ses membres.
- Sensibiliser au respect des milieux naturels et à la préservation de la nature.

Chaque personne, à son rythme, en fonction de ses disponibilités, de ses envies, doit pouvoir trouver sa place dans notre association pourvu que la passion pour la Nature l'anime.

Mais force est de constater que l'association compte peu de jeunes adultes souvent appelés à s'éloigner du pays Rochois pour des raisons professionnelles.

Les liens de SHNPR avec des associations partenaires ou proches :

- [l'Association Française de Lichénologie](#) (2 bulletins reçus chaque année),
- [Ascomycète.org](#) (donne accès à des documents très pointus sur le sujet),
- [Le Conservatoire Botanique National Alpin](#) à qui nous n'avons pas transmis nos observations botaniques cette année mais nous ferons remonter 2024 et 2025 ensemble l'année prochaine,
- [la Chanterelle de Ville la Grand](#) (pas de sortie commune cette année vu nos calendriers respectifs chargés),
- [le Groupe de Faverges](#) (contacts réguliers sur les lépidoptères, conférence de notre président en novembre 2025 sur les champignons de notre région, articles de leur blog dans la Bafouille, projet de sortie commune),
- [l'Association mycologique et botanique d'Annecy](#) (participation à leur expo).

L'affiliation de SHNPR dès sa création, à la FMBDS :

Notre fédération édite un bulletin de liaison (2 parus cette année), propose des formations, organise des sessions botaniques et établit une liste rouge mycologie.

- Le montant de l'abonnement au bulletin a de nouveau augmenté de 1 € (suite aux frais d'impression et surtout d'affranchissement qui pèsent sur les finances fédérales).
- Parmi les formations, la session pour débutants en mycologie a été très appréciée.
- Alain Bénard et Didier Hamerel ont participé à l'AG fédérale en mai, puis à la réunion des présidents des associations membres en novembre.
- Myco/Tox s'est déroulé le 15 novembre et a réuni 80 participants (dont Alain Bénard et Murielle Chevalier-Suscillon). Cette forte participation souligne l'intérêt porté à la mycotoxicologie et son rôle face aux imprudences des cueilleurs : manque de respect des conseils de préparation et de conservation, utilisation d'Internet (IA, site, ...) et des applications Smartphones pour l'identification comme si ces outils pouvaient sentir l'odeur et le goût (doux, amer, piquant) des champignons.

Concernant les partenariats institutionnels :

Le département nous a renouvelé son soutien par l'attribution d'une subvention de 400 €.

La mairie de La Roche-sur-Foron nous a attribué la somme de 200 € pour 2025 et nous a accordé 200 € au titre de notre participation à « Vaches en piste ».

Ces soutiens financiers sont vitaux pour que nous puissions assumer notre rôle et nous les en remercions vivement.

Coté media,

Le Dauphiné, l'Inforon relayent efficacement les infos nous concernant. Nos événements sont régulièrement annoncés sur le site internet [LemanExpress](#) ainsi que sur [IntraMuros](#) (Appli Smartphone).

2. Rapport d'activité

L'année a été riche en événements

- La galette en janvier a ouvert l'année, 5 conférences ont suivies de janvier à mars.
- Les panneaux définitifs ont été posés le long du sentier arboricole sur le Parcours Familial et Sportif Louis Constantin.
- Dans les bois des Fournets, les arrachages ont fait reculer significativement la renouée. Une réunion avec la CCPR qui gère les captages et donc toute la zone, est prévue le 19 décembre pour faire le point. Mais la chenille processionnaire semble s'implanter...à surveiller.
- En ce qui concerne la bibliothèque, depuis la mise en ligne des parties botanique et mycologique, personne n'a demandé à emprunter de livre...
- Le Village Associatif programmé en septembre a été annulé vu la météo.
- Le site web a reçu 135 000 visiteurs cette année.

Activité botanique animée par Gérard Rivet

12 soirées de détermination en salle cette année, avec une fréquentation moyenne 13,5 participants (maximum de 21 plutôt serrés vu la taille de la salle !), 6 excursions sur le terrain au printemps (12 à 18 participants), le séjour de 4 jours en juillet à Val d'Isère a ravi tous les participants par la diversité des milieux. Tous les comptes rendus sont consultables sur le site.

Activité mycologique animée par Didier Hamerel

- Participation au Salon international « Vaches en piste »

Sollicités pour parler des champignons à ce salon bisannuel, notre intervention a eu lieu en deux temps :

Le 11 mars : animations destinées aux enfants : 180 enfants sont venus voir des champignons et ont eu des explications sur leurs liens avec les fromages.

Le 27 mars pendant le salon à Rochexpo, nous avons tenu un stand sur le même thème.

En nous faisant travailler sur une catégorie de champignons que nous n'abordons pas habituellement, cette participation fut très enrichissante et nous avons acquis deux rolls utilisés plusieurs fois depuis.

- L'Exposition mycologique

L'expo mycologie a reçu 220 visiteurs, 176 espèces ont été présentées. La mairie de Cornier a mis à notre disposition tables et grilles et nous l'en remercions. Le même jour sur une suggestion de la ville, nous avons été présents sur la foire au beau milieu des Fromages de Savoie...un bilan positif qui nous encourage à renouveler cette 1^{ère} en améliorant notre visibilité et en faisant le lien avec l'expo.

- Les séances de détermination par Didier Hamerel et Murielle Chevalier-Suscillon

De septembre à novembre avec un peu moins de participants que les années précédentes (chauffage insuffisant ? moindre disponibilité ? pas de soirée thématique faute de temps ?) On fera mieux l'année prochaine !

- Conférences « Champignons de notre région »par Alain Bénard

À la demande du château de Menthon St Bernard et devant un large public, notre président en a fait une présentation en abordant les risques liés à la consommation.

- Mycotoxicologie

La réunion annuelle organisée par la fédération et animée par Gilbert Bonthoux, responsable de ce pôle s'est tenue à Seyssinet-Pariset et a réuni 80 participants de toute la région. Il en ressort que beaucoup d'intoxications proviennent de la consommation de champignons comestibles certes mais consommés crus ou pas assez cuits ou ayant été mal conservés.

Activité Lichénologie

Sortie LICHENS le 15 mars 2025 autour du Parc du Château de l'Échelle un peu écourtée par la pluie. À cette occasion, nous avons aussi pu apprécier les panneaux définitifs du Sentier botanique dont nous sommes à l'origine. Quatre réunions d'initiation aux lichens ont suivi, une initiative à renouveler !

Activité Lépidoptères

Cette partie qui s'est considérablement enrichie nécessite une refonte en profondeur en ce qui concerne la structuration des familles. Cela va demander beaucoup de temps en particulier pour les micros lépidoptères.

3. Communication

Yves Giraudeau a pris la suite de Claudine Chereze pour la communication et la préparation des conférences. La Bafouille dont le succès ne s'est pas démenti depuis la Covid, moment où elle a été créée, prend beaucoup de temps. Claudine Chereze qui s'y consacre depuis son origine arrête cet engagement. Nous espérons qu'elle puisse être remplacée. Toutefois et dans cette attente, nous imaginons que la Bafouille soit le fruit d'engagements complémentaires, le résultat d'un travail collectif partagé reposant sur :

- la transmission d'infos spécifiques par chaque groupe bota, myco...
- la transmission d'infos diverses par une personne intéressée familière des sites de nature, des publications...
- la finalisation, mise en forme et en ligne, serait moins lourde à effectuer pour le responsable de publication.

Votes : Rapports moral et activité : adoptés à l'unanimité

4. Les comptes présentés par Didier Hamerel, trésorier

Les comptes ont été certifiés par René Suard qui atteste de leur régularité, sincérité et concordance avec le journal de bord.

Le solde de l'exercice est positif de 823,57€. Le trésorier apporte des précisions tant sur les charges que les produits. La trésorerie s'élève à 8318,22€ dont 2280,57€ de fonds de réserve sur Livret associations.

Le budget prévisionnel 2026 est présenté à l'équilibre à hauteur de 2255€. Le renouvellement des panneaux pour la botanique est à prévoir sur la trésorerie.

Votes :

Comptes et Quitus : adopté à l'unanimité

Budget prévisionnel : adopté à l'unanimité

Vérificateur des comptes : René Suard est reconduit à l'unanimité

5. Adhésion à FMBDS (Fédération Mycologie Botanique Dauphiné Savoie)

Adhésion pour non abonné au bulletin : 20€ dont 15€ à SHNPR et 5 € reversés à la fédération

Adhésion pour un abonné au bulletin : 39€ dont 15€ à SHNPR, 5€ reversés à la fédération +19€ pour le bulletin.

6. Renouvellement du CA

Franca Viviand, Gérard Rivet, Alain Millet sont sortants au terme de 2 ans de mandat. Ils sollicitent le renouvellement de leurs mandats pour poursuivre leur engagement. Aucun nouveau candidat ne se manifeste.

Vote : Les 3 candidats sortants sont élus à l'unanimité.

Le CA est ainsi constitué :

Président : Alain Benard
Vice-présidente : Franca Viviand
Trésorier : Didier Hamerel
Trésorier-adjoint : Gérard Rivet
Secrétaire : Marie-France Muraz
Secrétaire-adjoint : Alain Millet
Communication : Yves Giraudeau

7. Programme prévisionnel 2026

Les conférences

28 /1	Emmanuel Lierdeman	La forêt face au réchauffement climatique
11/2	Pierre Francois Goy	Tous les agrumes de A à Y...
25/2	Florian Mombrial	La flore du Maghreb
4/3	Pierre Vacher	La géologie, de bien belles caillasses dans nos montagnes
25/3	Charline Blanc	Le long de l'Arve, des Tines au Col de Balme

Les 6 sorties botaniques (dates précisées ultérieurement) :

Les Folatères, La Mandallaz, Le Salève, Le delta de la Dranse avec Denis Jordan, Les Chalets du Truc, La Tourbière de Sommand.

Le séjour dans la région de Forcalquier / SE du Ventoux : du 28 mai au 1^{er} juin, gîte à St Christol.

Les réunions

Botanique : tous les mercredis du 1^{er} avril au 1^{er} juillet

Mycologie : tous les mercredis du 2 septembre au 25 novembre + 2 sorties prévues

Lichens : programme à préciser

En ce qui concerne le sentier botanique

Nous espérons qu'il soit poursuivi vers le Foron dans les prochaines années. Ce site offre de multiples possibilités et des synergies sur d'autres thèmes, historique (électrification de La Roche-sur-Foron, Tour des Comtes de Genève, ...), glaciologie (présence des blocs erratiques) et d'autres encore. Cette extension permettrait de faire un tracé du sentier et de nouveaux panneaux.

Compte rendu établi par Marie-France MURAZ, Secrétaire